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Protokoll der 34. Hauptversammlung  
Quartierverein Steinhof 
Mittwoch, 15. März 2023  
19.00 Uhr Singsaal Schulhaus Lindenfeld  

 
 
 
 
 
 
 

1. Statutarischer Teil 
Traktanden  
1. Begrüssung  
2. Wahl der Stimmenzählenden  
3. Protokoll der Hauptversammlung vom 10. März 2022 
4. Jahresbericht des Vorstandes 
5. Rechnung/Revisorenbericht/Décharge Vorstand  
6. Mitgliederbeiträge 2023: Antrag «freiwilliger Mitgliederbeitrag» 
7. Budget 2023 und Tätigkeitsprogramm 
8. Wahlen und Verabschiedungen  

a.  Erneuerungswahl Vorstand:  
 Ines Walter Grimm (Präsidium), Larissa Fankhauser (Vizepräsidium), Luzia Hedinger 
 und Martin Utiger 
b. Neuwahl Vorstandsmitglied: Svenja Schneider 
c. Rechnungsrevision: Johanna Schlegel 
c. Verabschiedungen: Vorstandsmitglied Annekathrin Jezler 

9. Verschiedenes  
 
 
1. Begrüssung  
 
Inès Walter Grimm (Präsidentin) begrüsst alle Anwesenden herzlich und freut sich über das 
zahlreiche Erscheinen. Anwesend ist der gesamte Vorstand ausser Luzia Hedinger, welche 
sich entschuldigen lässt. 
 
Abgemeldet haben sich: Johanna Wälti (Revisorin), Beatrice Schönenberger, Claudia 
Markwalder, Urs und Christine Blaser, Corinne und Andreas Pfäffli. Besonders begrüsst Inès 
Walter Grimm Rudolf Holzer, Leiter Baudirektion. Er berichtet anstelle von Stefan Berger, der 
sich krankheitsbedingt kurzfristig abmelden musste, im zweiten Teil über aktuelle Projekte 
der Stadt- und Quartierentwicklung.  
 
Die Einladung für die Hauptversammlung wurden am 24.02.23 fristgerecht versandt. Es sind 
keine Anträge eingetroffen.  
 
Die Traktanden sind einstimmig angenommen.  
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2. Wahl der Stimmenzählenden  
 
Christine Meier wird als Stimmenzählende einstimmig gewählt.  
Es sind 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
 
3. Protokoll der schriftlichen Hauptversammlung 2022  
 
Das Protokoll der schriftlichen Hauptversammlung 2022 wurde allen Mitgliedern am 1. April 
per Mail oder Post zugestellt. Einzelne Exemplare liegen auf.  
 
Das Protokoll wird mit 24 Stimmen und einer Enthaltung genehmigt.  
 
4. Jahresbericht des Vorstandes  
Folgendes wurde durch die Vorstandsmitglieder ausgeführt: 
• Anzahl Mitglieder 31.12.2022: 125 

o Austritte: 2, Eintritte: 7 
• Die Hauptversammlung wurde am 10. März 2022 mit 24 Mitgliedern durchgeführt. Im 

Anschluss gab Felix Haller (Stadtentwicklung Burgdorf) einen Überblick zur Stadt- und 
Quartierentwicklung.  

• Der Quartierverein hat an Anlässen zur Vernetzung teilgenommen: 
o Austausch unter den Quartiervereinen mit der Stadt Burgdorf 
o Mobilitätsanlass (organisiert von der Stadt Burgdorf) 
o Informationsanlass zur BLS-Werkstatt Oberburg: Andreas Borter hat im Namen 

des Quartiervereins teilgenommen 
• Einsprache des Quartiervereins wegen geringfügiger Anpassung der Überbauungs-

ordnung Steinhof ZPP27 aus folgenden Gründen: 
o die Quartierabfallsammelstelle entfällt 
o die zusammenhängende Spielplatzfläche beim Lindenfeld ist zu weit entfernt 
o An der Einspracheverhandlung wurde von der Stadt zugesichert, dass eine 

Quartierabfallsammelstelle wieder eingerichtet wird - in welcher Form und wo ist 
noch offen. Die Spielplatzfläche beim Lindenfeld für grössere Kinder und 
Jugendliche entspricht den kantonalen Vorgaben. Die Einsprache wurde 
zurückgezogen. 

• 5 Vorstandssitzungen wurden abgehalten 
• 4 Presseartikel zu unseren Anlässen erschienen in der regionalen Presse 
• 10 Mitgliederinformationen zu Anlässen und Informationen sowie Umfragen der Stadt 

z.B. bezüglich Kommunikationskanälen, Flyer zu Anlässen Solarenergie und E-Mobilität 
wurden versandt 

• 6 gut besuchte Anlässe wurden durchgeführt: 
o Vogelexkursion 24.4.22 durch Daniel Gebauer, mit 11 Teilnehmenden und 3 

Kinder 
o Einweihungsfest Bahnhof Steinhof 13.8.22: sehr viele Teilnehmende besuchten 

den Anlass, der Quartierverein organisierte den fahrenden Spielplatz als Angebot 
für Kinder 

o Gartenbahn bei Bossis 24.8.22: mehr Kinder als Erwachsene haben die 
Bahnanlage bestaunt 
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o Jassen: Sept/Nov/Dezember 22: mit 17 Teilnehmenden gestartet, nachher etwas 
weniger Teilnehmende, ist aber ein Angebot, das nach wie vor auf Anklang stösst. 
Die Rückmeldungen zu den etwas späten Daten im Jahr haben wir aufgenommen 
und im Programm 2023 angepasst.  

o Samichlouse Anlass 6.12.22 im Braui-Turm: mit sehr vielen Teilnehmenden, es 
hatte kaum mehr Platz im Keller, mit 100 Griti-Bänze von Christoph Grimm, mit 
dem Samichlous und dem Sänger Hansjörg Brodbeck 

o Adventsfenster Spaziergang am 14.12.22: an 20 Adventsfenstern von 
Quartierbewohnenden wurde der Rundgang mit etwa 20 Personen begangen, der 
wiederum angebotene virtuelle Rundgang fand wiederum gute Zustimmung.   

o Herzlichen Dank an all die Personen, welche einen dieser Anlässe organisiert, 
durchgeführt oder mitgeholfen haben. Ohne diese helfenden Hände wären diese 
Anlässe nicht möglich.  

 
Der Jahresbericht 2022 wird einstimmig ohne Enthaltungen angenommen. 
 
5. Rechnung/Revisorenbericht/Décharge Vorstand  
 
Die Rechnung 2022 und der Revisorenbericht wurden an der Versammlung präsentiert. 
Insgesamt resultierte im Jahr 2022 eine geringe Vermögenszunahme von Fr. 89.25. 
Einnahmen:    CHF   1938.70 (Mitgliederbeiträge in freiwilliger Höhe) 
Ausgaben:    CHF   1'849.45 
Ertragsüberschuss:   CHF        89.25 
Vermögen per 31.1.2022 CHF   3'556.65 
Vermögen per 31.12.2023 CHF   3'645.90 
 
Der Versand eines Flyers mit Jahresprogramm wurde durch die Stadt Burgdorf an 1'600 
Haushalte im Quartier ermöglicht. Herzlichen Dank an die Stadt Burgdorf für diesen Beitrag. 
 
Der Revisionsbericht wurde von der Revisorin Johanna Schlegel erstellt und an der 
Versammlung präsentiert. Über die zusätzlichen Anträge der Revisorin wird nicht 
abgestimmt, sondern der Vorstand wird darüber entscheiden. Die Revisorin empfiehlt, den 
Vorstand zu entlasten. 
 
Die Rechnung 2022 wird einstimmig genehmigt (mit 5 Enthaltungen des Vorstandes) und 
der Vorstand entlastet. 
 
6. Mitgliederbeiträge 2023: Antrag «freiwilliger Mitgliederbeitrag» 
 
Der Vorstand stellt, ähnlich wie im Jahr 2022, einen Antrag für einen Mitgliederbeitrag in frei 
wählbarer Höhe, anstelle der festgelegten CHF 15.00 für Einzelpersonen, CHF 25.00 für 
Familien und CHF 50.00 für Firmen. Dieser Antrag gilt für ein Jahr. Die Mitglieder werden 
einmal angeschrieben für einen Beitrag in frei wählbarer Höhe mit dem Hinweis auf die 
bisherigen Beträge.  
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• Begründung:  
o Es ergibt administrative Vereinfachungen (keine Mahnungen), damit sich der 

Vorstand auf inhaltliche Arbeiten fokussieren kann 
o Im Jahr 2022 sind genügend freiwillige Beiträge eingegangen 

 
Die Abstimmung über den Antrag wird einstimmig angenommen (mit 5 Enthaltungen des 
Vorstandes) 
 
7. Budget 2023 und Tätigkeitsprogramm 
 
Das ausgeglichene Budget 2023 (Einnahmen CHF 2'300, Ausgaben CHF 2'394) wurde der 
Versammlung präsentiert. Es wird ein geringer Ausgabenüberschuss von CHF 94.00 
budgetiert. 
 
Das Budget 2023 wird einstimmig genehmigt 
 
Das Tätigkeitsprogramm wurde vorgestellt. Die Aktivitäten werden auf der Homepage 
aktualisiert: https://www.qv-steinhof.ch 
 
Der Vorstand freut sich, falls weitere Anlässe von Mitgliedern organisiert werden. 
 
 
8. Neuwahlen/Verabschiedungen  
 
a. Erneuerungswahl Vorstand:  
 Inès Walter Grimm (Präsidium), Larissa Fankhauser (Vizepräsidium), Luzia Hedinger 
 und Martin Utiger 
 
Der Vorstand wird einstimmig bestätigt. 
 
b. Neuwahl Vorstandsmitglied: Svenja Schneider 
 
Svenja Schneider wird mit Akklamation einstimmig gewählt. 
 
c. Rechnungsrevision: Johanna Schlegel 
 
Johanna Schlegel wird einstimmig gewählt (in Abwesenheit) 
 
d. Verabschiedungen: Vorstandsmitglied Annekathrin Jezler 
 
Annekathrin wird herzlich für ihr grosses Engagement gedankt. Der Aufbau der 
Mitgliederinformation hat sie mit viel Elan und Professionalität umgesetzt, und von ihrer 
guten Schreibe konnten alle Mitglieder profitieren. 
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9. Verschiedenes  
 
Frage: kann der Anlass zum Christbaum verbrennen wieder eingeführt werden? Dieser 
Anlass wurde vom Vorstand geprüft, eine Bewilligung konnte für einen solchen Anlass von 
der Stadt nicht erteilt werden aufgrund des Umweltschutzes (grünes Holz darf nicht 
verbrannt werden). Als Alternative könnte ein Winter-Bräteln organisiert werden oder ein 
Anlass ohne das Verbrennen von grünem Holz, z.B. mit Entsorgung der Tannenbäume. Der 
Vorstand nimmt den Wunsch entgegen. 
 
Frage zum Urban Gardening: kann das Projekt auch im Quartier Steinhof eingeführt werden? 
Die Umfrage der Stadt erfolgte vor zwei Jahren. Alle Standorte werden noch gepflegt. Falls 
zusätzliche Standorte gefragt sind, kann über die Sozialdirektion geklärt werden, ob dieses 
Projekt weiter ausgebaut werden könnte im Quartier. Der Vorstand nimmt das Anliegen 
entgegen. 
 
Der statutarische Teil endet um 20.00 Uhr.  
 
 
      
 
 
Die Präsidentin   Für das Protokoll:  
Inès Walter Grimm   M. Utiger 
 
 
 
 
Burgdorf, 20. März 2023 
 
 
 
 
2. Teil: Informationen von Rudolf Holzer, Leiter Baudirektion 
 
Nach dem offiziellen Teil informierte Rudolf Holzer, Leiter Baudirektion Stadt Burgdorf, über 
aktuelle bauliche Entwicklungen im Steinhof Quartier. Die Präsentation ist auf der 
Homepage verfügbar: https://www.qv-steinhof.ch 
 
Die Möglichkeit Fragen zu stellen, wird rege benutzt und wir werden weiterhin im Austausch 
bleiben mit Herrn Holzer bezüglich der Quartierentwicklung.  
 
Anschliessend lassen die Mitglieder und der Vorstand den Abend bei regem Austausch und 
gemütlichem Beisammensein ausklingen.  


